

Un anniversaire et une pépinière de plus en projet

Ils sont venus nombreux pour fêter les 15 ans du réseau des pépinières



Sous le chapiteau du Ciam, les tables rondes, rencontres et témoignages des invités ont ponctué cette soirée d'anniversaire.

Si créer son entreprise n'est pas toujours simple, aujourd'hui des moyens sont mis en place pour accompagner les entrepreneurs dans leur démarche et accélérer leur projet innovant. Le réseau des pépinières du Pays d'Aix en fait partie. Il a fêté il y a peu ses 15 ans d'existence au service du développement économique local.

Des anciens 'locataires' des pépinières qui ont depuis pris leur envol, ceux qui y sont logés actuellement, des chefs d'entreprise, les gestionnaires, ils étaient nombreux à participer à cet anniversaire, sous le chapiteau du Ciam (centre international des arts en mouvement).

Au fil de ces quinze années, le monde des pépinières s'est étoffé pour atteindre plus de 6000 m² de bureaux, ateliers et espaces communs dans le pays

d'Aix. Le réseau compte aujourd'hui deux pépinières d'entreprises innovantes implantées à Meyreuil et Pertuis, ainsi que deux hôtels d'entreprises situés au Canet-de-Meyreuil et à Gardanne. Deux structures complémentaires, la première permettant à la start-up de commencer son activité, et le second favorisant son développement de manière plus autonome. À chaque étape, l'accompagnement s'adapte. C'est une aide protéiforme avec l'élaboration d'un business plan, une ingénierie financière avec une vision complète sur les multiples dispositifs financiers existants, un appui administratif, juridique, fiscal, comptable, et une mise en réseau importante.

"Ceux qui sont aujourd'hui sortis de pépinière sont unanimes sur le fait que rencontrer d'autres chefs d'entreprise, sortir

de son isolement, échanger sur des problématiques, apporter des petits conseils et ce, peu importe leur secteur d'activité, était très positif", explique Isabelle Corbin, directrice de Pays d'Aix Développement, qui gère le réseau. "Il y a un turn-over au fur et à mesure que les start-up grandissent. Ils peuvent rester trois ans renouvelables, soit cinq ans au total, dans la pépinière, après ils basculent dans un hôtel pour environ trois ans. Au bout du cursus, ils sont prêts à voler de leurs propres ailes."

Si l'agence de développement économique Pays d'Aix Développement a plusieurs cordes à son arc, dont l'aide à l'implantation d'entreprises sur le territoire ou encore le fonds d'amorçage, elle a également la gestion de ce réseau des pépinières jusqu'en 2025. Ce marché métropolitain étant public, elle devra

de nouveau déposer sa candidature. En attendant, un projet déjà bien avancé se profile. "Une nouvelle pépinière doit être construite à Pertuis, à côté de celle déjà existante qui se transformerait en hôtel d'entreprises. Les travaux devraient débuter l'an prochain pour une surface de 1500 m² axée sur les 'greentech' et les énergies renouvelables, car beaucoup de start-up à Pertuis sont en lien avec le CEA Cadarache."

La commune de Pertuis disposera donc de la chaîne complète d'accompagnement et pourra accueillir à terme, une quinzaine d'entreprises, en plus des 43 start-up hébergées cette année dans les quatre structures. Ce qui représente tout de même 260 emplois sur l'ensemble des sites. Un anniversaire accompagné d'une belle réussite.

Laure GARETA